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L'Association Des Moulières Nord (ADMN)  vous remercie de la publication du dossier de création de la ZAC Jas de 

Beaumont qui permet de mieux connaitre les perspectives envisagées pour notre quartier. 

L'ADMN n'est pas engagée politiquement et se veut respectueuse des décisions prises par tous les pouvoirs 

publics. Cette neutralité politique n'empêche pas notre association d'examiner les fondements et les justifications 

qui conduisent aux prises de décision ainsi que les modalités de leur mise en œuvre. 

Concernant la ZAC du Jas de Beaumont, l'ADMN comprend les nécessités de logements et de développement 

urbain qui justifient sa création mais reste inquiète sur un certain nombre de points qui semblent 

incomplètement considérés. 

La création de la ZAC Jas de Beaumont s'inscrit dans un cadre plus large qui va concerner à terme la totalité du 

quartier des Moulières à l'est depuis le chemin de la Peyrière jusqu'aux limites ouest de la commune de Pertuis. 

Les limites sud et nord semblent moins clairement définies car les projets de voirie à l'étude peuvent avoir des 

variantes diverses. Les habitants de notre quartier (et sans doute au delà) sont donc bien concernés par ce projet 

et leurs inquiétudes doivent être relayées. L'ADMN espère que ces inquiétudes et questionnements seront bien 

pris en compte. 

Les eaux pluviales : la situation actuelle est inquiétante. Chaque épisode de pluie important transforme toutes 

nos rues en torrents d'eau et de boue (nous pouvons fournir des photos de la Draille Pugère et du chemin des 

Moulières qui le prouvent). Certaines propriétés sont régulièrement inondées. Le by-pass avec  le réseau 

d'assainissement complique encore la situation. 

Le projet d'étude s'appuie sur des normes. Comment croire que ces normes seront  mieux appliquées demain 

qu'aujourd'hui ? Et  pour qui? Comment régler avant tous travaux une situation actuelle déjà critique ?  

L'assainissement: nous comprenons que la création de la ZAC est conditionnée par la construction d'une nouvelle 

station d'épuration. Cela nous parait relever du bon sens. Cependant la situation actuelle est imparfaitement 

décrite. En effet, dans les zones supposées desservies par l'assainissement public, de nombreuses propriétés sont 

encore obligées de recourir à l'assainissement individuel car l'accès au réseau n'est pas possible.  

La voirie: la voirie est une préoccupation majeure des habitants des Moulières et nous demandons qu'une réelle 

concertation soit conduite à ce sujet. Le projet actuel de barreau et d'élargissement de la Draille Pugère doit 

pouvoir être mis en balance avec d'autres alternatives. S'il s'avère que ce barreau est vraiment nécessaire, son 

tracé doit être modifié car le tracé envisagé impacte lourdement de nombreuses habitations actuelles. Une 

alternative à l'élargissement de la Draille Pugère doit aussi être trouvée. 

Par ailleurs, l'étude ne montre que très imparfaitement le trafic routier généré par la zone commerciale. Les 

chiffres généralement admis sont une moyenne de 6000 clients journaliers pour une zone de 10 000 m2, soit 

presqu'autant de voitures, c'est à dire une part très importante des flux observés (parfois + de 50%). A cause de 

son implantation actuelle, le flux de trafic routier généré par la zone commerciale ne pourra pas être déplacé. Les 



 
 

Association Des Moulières Nord   977 chemin des Moulières - 84120 PERTUIS 

 Identification R.N.A : W841001910 
                            Site :  www.admn.fr    @ :  contact@admn.fr 

sens uniques envisagés en entrée et sortie de la zone n'auront qu'un effet marginal sur le trafic global. A nos 

yeux, toutes les solutions n'ont pas été étudiées pour gérer au mieux ce problème. Nous espérons et souhaitons  

pouvoir faire des suggestions au cours de prochaines concertations. 

Sachant l'importance du trafic généré par la zone commerciale, est-il vraiment opportun de favoriser son 

extension? A l'inverse, ne devrait-on pas envisager une délocalisation ? Est-il vraiment nécessaire d'avoir recours 

à un barreau (et a fortiori un contournement nord) puisque la saturation des voies se fera à proximité de la zone 

commerciale ?  

La zone St Martin a encore de nombreuses surfaces non occupées voire laissées à l’abandon. Multiplier les 

constructions sur cette nouvelle zone n’est pas une bonne approche, ni commerciale ni organisationnelle. 

Optimiser et dynamiser l’existant seraient plus profitable  

Les réseaux: il nous semble vraiment inconcevable qu'une nouvelle zone de cette importance puisse être 

développée sans un réseau de fibre optique et de télécommunication digne de ce nom. Notre pays s'est fixé des 

objectifs dans ce domaine. Comment tenir ces objectifs si des zones nouvelles sont dépourvues de ces réseaux? 

Certaines habitations du quartier des Moulières ne reçoivent d’ailleurs pas le haut débit !  

Le cadre naturel: l'étude montre de manière objective la beauté de notre cadre naturel, sa complexité biologique 

et sa fréquentation par des marcheurs, coureurs, cyclistes, cavaliers et autres amoureux de la nature. 

Nous serons très attentifs à l'insertion de terrains de sport, parcs, chemins piétonniers, pistes cyclables, etc. mais 

nous doutons que ce cadre puisse être préservé si le chemin des Moulières et la draille Pugère sont élargis et 

captent une bonne part du trafic routier du boulevard Guigues. 

La ville de Pertuis a un grand intérêt à préserver et son cadre de vie et son identité ! 

Le chantier: nous allons devoir subir des années de travaux accompagnés des habituelles dégradations, 

fermetures de voie, nuisances sonores, pollution des sols, etc. et tous les désagréments qui vont avec. 

Nous demandons que ces travaux soient conduits selon les règles des chantiers verts et que les normes définies 

dans les chartes soient réellement appliquées. 

En conclusion, nous souhaitons redire et confirmer que nous restons disponibles pour tout contact, échange 

d'informations, concertation.  

 

 

 


